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令和３年度 第１回瑞浪市男女共同参画社会推進会議要旨 

 
 
内容 

（進行：事務局） 

（事務局）これより、第１回瑞浪市男女共同参画社会推進会議を始めます。現在、岐阜県においても、

若者を中心に新型コロナウイルスの新規感染者が急増しており、まん延防止等重点措置区域の指

定を受けました。本日の会議につきましては、感染予防対策として、マスクの着用や消毒液、パーテ

ーションの配置等、配慮させていただきながら、できるだけ短時間で、コンパクトな会議にしたいと考

えております。よろしくお願いいたします。 

 

１．まちづくり推進部長あいさつ 

（部長）本日は、ご出席いただき、ありがとうございます。当推進会議は、「第２次みずなみ男女共同

参画プラン（後期）」の推進について、専門的見地及び市民のお立場から、幅広く助言や意見をいた

だくために開催する会議です。どうぞよろしくお願いいたします。 

さて、ゴールデンウィーク中の新聞紙面に、共同通信社の世論調査結果が掲載されていましたが、

男女平等が「実現していない」「あまり実現していない」と思う人が計６４％に上る結果となったそうで

す。2009 年に行われた同様の調査と比較しますと、その割合は上がっており、近年、女性の活躍推

進法などの法整備は進んでいるものの、未だ男性優位の認識が高いことが分かります。また、広く人

権問題という点では、各種ハラスメントやネット上の中傷等、課題が多く難しい社会情勢の中でござ

いますが、市の男女共同参画の推進に向け、皆さまのご意見を伺いながら、一緒に取り組んでいき

たいと考えております。よろしくお願いいたします。 

 

２．自己紹介 

 ・事務局による自己紹介 

・会議参加者の紹介（司会による） 

 

３．瑞浪市男女共同参画社会推進会議の役割について 

（事務局）説明 

 

４．座長の選出 

（事務局）次に、「４．座長の選出」でございます。お手元の【資料 No.２】「瑞浪市男女共同参画社会

推進会議要綱」第４条により「推進会議の参加者は、その互選により推進会議の会議を進行する

 
日 時：令和３年５月 11日（火） 13時 00分～14時 50分 

会 場：瑞浪市保健センター３階大会議室 

出席者（敬称略）： 渋谷典子、古澤辰広、龍頭美雪、浅沼克郎、野田順子、勝股文雄、 

中山千鶴、牧野ゆかり、大竹悦子、渡邉喜美代、唐 蓉嵐、須藤茂美、 

河野通昭、安藤友美、各務和子、安部由貴 

<事務局> まちづくり推進部長 小木曽昌弘、生活安全課長 工藤雄一 

生活安全課人権啓発係 奥村新子、山崎道美、渡邉栄子 

議 題：（１）令和２年度瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動報告について  

（２）令和３年度瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動計画について 他 

学習会：「男女共同参画の現状」NPO法人参画プラネット 代表理事 渋谷典子氏（１５分） 
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座長を定める。」となっていますので、皆さまにお諮りいたします。選出についていかがいたしまし

ょうか。 

   ≪間≫ 

特にご意見がないようですので、事務局に一任ということで進めさせていただきます。事務局案

として、座長には、昨年度まで当会議の座長、また当会議の前身である「推進委員会」の顧問と、

通算 10 年にわたり務めていただいております NPO 参画プラネットの代表理事の渋谷典子さんを

推薦いたします。皆さま、よろしければ、拍手をもってご承認をお願いします。 

≪拍手多数≫ 

（事務局）参加者の皆さまからご承認をいただきました。渋谷さん、座長推薦について、いかがでしょ

うか。 

（渋谷氏）お引き受けいたします。 

（事務局）お引き受けいただき、ありがとうございます。それでは、渋谷典子さんが座長に選出されま

したので、さっそく議事に入ってまいりたいと思います。これより議事進行を渋谷座長にお願いい

たします。 

 

５．議事   

（進行：座長） 

（１）令和２年度瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動報告について 

（座長）議事１について、事務局から説明願います。 

（事務局）資料に基づき説明 

（座長）ありがとうございました。それでは、次に移ります。 

 

（２）令和３年度瑞浪市男女共同参画社会推進会議活動計画について 

（座長）議事２について、事務局から説明願います。 

（事務局）まず、①の本推進会議についてですが、年度中に４回開催する予定です。1 回目

は本日、２回目に「市民向け講演会準備」、３回目に「講演会開催、終了後の反省会」、４

回目に「令和 3 年度の振り返りと、次年度の講演会案の検討」といった内容で進めたいと

考えております。 

続きまして②の市民講演会についてですが、令和元年度、２年度と続けて開催中止とな

ってしまいました金治宏先生の講演会は、事前確認をしましたところ、残念ながら、会場

となる文化センター講堂の空き状況と、先生のご都合がどうしても合いませんでした。 

講演会の開催予定月については、９月から１月と考えております。国内の新型コロナウ

イルス感染状況によっては、今後、推進会議の開催が難しくなる可能性もある中、今年度

の講演会講師選定方法につきまして、事務局より次のとおり提案いたします。 

①本日、アンケート記入 

②近日、事務局にて集計。最も関心の高かった分野に関する講演会内容に決定。 

③渋谷座長と事務局協議の上、当該分野、内容に沿った講師を選定、依頼。 

④講演会内容決定後、推進会議参加者の皆さまに文書にて通知。 

⑤第２回推進会議を開催し、講演会準備を進める。 

①のアンケートの内容につきましては、分野を三つ（「女性の活躍推進や、ワーク・ライ

フ・バランス」、「コロナ禍の女性をめぐる問題」、「性の多様性に関する理解の推進」）に絞

らせていただきました。この三つについて、関心の高い順に順位付けいただき、１位を３
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点、２位を２点、３位を１点として集計し、最も点数の高かった分野に関する講演会を開

催したいと考えております。 

（座長）ありがとうございました。事務局より、今年度のスケジュールと市民向け講演会に 

ついて提案がありましたが、何かご意見はありませんか。 

  ≪間≫ 

（座長）アンケートには、自由意見も記入していいですか。 

（事務局）記入して頂いて結構です。 

≪間≫ 

（座長）他にご意見がないようですので、事務局の提案のとおりとし、詳細については、事

務局と座長が相談の上、進めるということでよろしいですか。 

≪拍手多数≫ 

（座長）それでは、ご賛同いただいた案のとおり進めますので、ご協力をお願いします。 

続きまして、議事（３）「その他」に移ります。事務局より説明をお願いします。それで

は、次に移ります。 

 

（３）その他 

（座長）議事３の①「瑞浪市人権施策推進ネットワーク会議参加者の推薦について」、事務局から説

明願います。 

（事務局）瑞浪市では、「第２次瑞浪市人権施策推進指針」に基づき、人権教育及び人権啓発に関

する施策について、専門的見地から、あるいは各種団体のメンバーとしてのお立場から、幅広く意

見や助言をいただくため、「人権施策推進ネットワーク会議」を開催します。任期は、令和３～４年

度の２年間、年間２回または３回の会議がございます。この会議へは、当推進会議から１名、会議

参加者をご推薦いただき、参加していただいております。令和３～４年度につきましても、どうぞよ

ろしくお願いいたします。可能であれば、当会議参加、２期目以上の方をご推薦いただけるとあり

がたいと考えております。 

（座長）まず、「人権施策推進ネットワーク会議」参加者の推薦について、いかがいたしましょうか。 

 ≪間≫ 

立候補等ないようでしたら、今回２期目の 野田順子さん 、いかがでしょうか。 

（野田）お引き受けいたします。 

（座長）ありがとうございます。それでは野田さんを、瑞浪市人権施策推進ネットワーク会議の参加者

に推薦することとします。よろしくお願いします。 

続きまして、②「行政改革審議会」委員の推薦について、事務局より説明をお願いします。 

（事務局）瑞浪市では、効率的な行政運営のための行政改革を推進するにあたり、「第５次行政改革

大綱」に基づく具体的な行動計画の評価をしていただく「行政改革審議会」を設けております。こ

ちらは、企画政策課の所管となります。任期は、令和３年度の１年間、７月下旬～１０月初旬までに

２回程度、会議を予定しているとのことです。当推進会議から女性を１名、委員推薦いただきたい

旨の依頼がございましたので、よろしくお願いいたします。可能であれば、当会議参加、２期目以

上の方をご推薦いただけるとありがたいと考えております。 

（座長）委員の推薦について、いかがいたしましょうか。 

 ≪ 間 ≫ 

立候補等ないようでしたら、当会議に長くご参加いただいております 大竹悦子さん 、いかがで

しょうか。 
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（大竹）お引き受けいたします。 

（座長）ありがとうございます。それでは、大竹さんを瑞浪市行政改革審議会の委員に推薦することと

します。よろしくお願いします。 

それでは、③以降の事項について、事務局から説明願います。 

（事務局）下記について案内 

・冊子「第２次瑞浪市人権施策推進指針」について 

・リーフレット「デート DVを知ろう」について 

・「ちょっといい話」募集事業について（9月 30日応募締切） 

・「人権書道展募集要項について」（9月 30日応募締切） 

・「就労・子育てに関する講座・交流会（キャリ☆ナビ）及び相談」について 

・男女共同参画・女性の活躍支援センターについて 

（座長）ありがとうございました。これで議事がすべて終了しましたので、事務局に進行をお返ししま

す。 

（事務局）渋谷座長、スムーズな議事進行をありがとうございました。議事がすべて終了しましたので、

このまま続けて、渋谷先生による「男女共同参画の現状」について、１５分ほどご講義頂きたいと思

います。渋谷先生、よろしくお願いいたします。 

≪講義「男女共同参画社会の現状」≫ 

（事務局）渋谷先生、ありがとうございました。皆さま、今一度、渋谷先生に拍手をお願いします。 

 ≪拍手≫ 

先生のご講義や、事務局の説明等、全体を通して、何かご質問等はございませんか。 

≪間≫ 

また何かございましたら、いつでも結構ですので、事務局までお問い合わせください。 

それでは、これをもちまして、「令和３年度 第１回瑞浪市男女共同参画社会推進会議」を閉会

します。お帰りになる前に、お手元のアンケート用紙にご記入願います。記入された方より回収さ

せていただきます。終わられた方より、密になりませんよう、順次お帰りください。ありがとうございま

した。 

 

閉会 

 


